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Querida familia ASR,  

Es difícil escribir en estos tiempos tan convulsos, donde la Humanidad se enfrenta a sus propios 
despropósitos (véanse guerras fratricidas, cierre de fronteras de los que huyen de la muerte, economías 
despiadadas; desplazados y refugiados, inmigración, sexismo, crímenes, corrupción y un sin fin más de 
perversiones que parecen no tener l²mitesé). Pareciera, que con todo este panorama tan desolador, la 
esperanza y la confianza en el ser humanoé, se desvaneciera y estuvi®semos abocados irremisiblemente 
a la autodestrucción y/o involución.   

¿Cómo hablar de amor, conciencia, Reiki, esperanza y sobre todo de ñSomos UNOò? Aunque parezca 
paradójico y un aferrarse a un idealismo, que parece, se sale de la realidad, de la que todos los medios se 
hacen eco,é, es justo el ¼nico contrapunto a toda esta aberraci·né Los hechos que salen de la bondad 
humana, (que nunca son pregonados a los cuatro vientos), los gestos sencillos de nuestras vidas, que 
muestran ternura, compasión y bondad, son el cimiento de un nuevo paradigma. Vosotros diréis (con 
razón) que estos gestos y estos hechos, se dieron siempre en la historia trágico-cómica de la 
humanidadé, pero nunca antes la masa cr²tica de la conciencia colectiva hab²a estado tan despierta.   

Las mentiras, la información (manipulada si queréis) y toda esa lista deprimente de incongruencias que 
expuse al inicio, sale a la luz, y nos llegaé, aunque a veces tambi®n nos desborda, nos paraliza y nos 
acostumbra a un mensaje, muy bien pensado por maquiavélicas mentes. ¡¡¡Qué mal está el mundo!!! ¡¡¡No 
podemos hacer nada!!! El mensaje es ñIMPOTENCIAò, no te muevas mucho y que no nos toque a 
nosotros, saquemos la pena y lloremos en casa, porque esto nos supera. Yo no puedo hacer nada, soy 
muy poca cosa contra el mundo y el sistemaéetc.  

¿Quién de vosotros no lo ha pensado y sentido alguna vez? Si somos honestos (empezando por mí 
mismo), las más de las veces nos situamos en ese estrato paralizante de la conciencia.  

Abriendo los ojosé Abriendo el coraz·né 

Abriendo el Almaé 
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Pero si queremos que las cosas cambien,é, lo primero es tomar conciencia de ello. Salir de la zona de 
confort implica abrir los ojos y el corazón. Los ojos se están abriendo sí o sí, ante la realidad que cada día 
nos muestran los medios de desinformación, pero el corazón (que es lo que desearía acariciaros en este 
artículo) sólo lo podemos abrir nosotros. Abrir el corazón es permitirse el ejercicio sano de la empatía, abrir 
el coraz·n no tiene nada que ver con el sentir penaépobrecitosé, abrir el coraz·n, es dejar de ver al otro 
como un enemigo, como un extraño, abrir el corazón es romper todas las barreras que nos separan y 
confrontan con los demás. Abrir el corazón es aceptar al otro tal cual es, piense, sienta, sexualice, hable y 
act¼eé, como le d® la gana.   

Abrir el corazón es saber y sentir, que todo lo que vemos fuera de nosotros, está en nosotros. Si veo 
violencia ¿Cuál es la violencia que hay en mí? Si veo corrupción ¿cómo estoy yo de corrupto? Si veo 
fronteras cerradas a las v²ctimas de una guerra àCu§les son mis fronteras cerradas? é àEntend®is por 
dónde voy?   

Ya sé que ninguno de vosotros@s sois la causa y origen de todo este pandemonio que acontece en 
nuestro mundo y nadie dice lo contrarioé pero s²²²², apelo al sentido de la autocr²tica amorosa a uno 
mismo. ¿Qué parte mía, colabora, sosteniendo en mí y en el mundo esa realidad que tanto nos duele? 
àQu® parte de mi sostiene la confrontaci·n, la separaci·n y divisi·n entre ñYo y los dem§sò?  

Abrir el coraz·n, es el segundo paso, pues hay otroé al que s·lo se puede acceder desde el coraz·n 
¿Adivináis cu§l? é ABRIR EL ALMA.   

Abrir el alma, nos empuja a la acci·n, a la superaci·n de miedos, al compromisoé Abrir el alma es entrar 
en la esencia del  ñAMOR INCONDICIONALò, donde deja de ser una expresi·n y pasa a ser una realidad 
vivida. El amor incondicional no  conoce fronteras, no separa si no que une, no mata, si no que respeta y 
acepta al otro como una expresi·n divinaé  

Por ello, la propuesta que propongo a la familia ASR, es hacer este ejercicio de apertura de conciencia y 
de salto evolutivo. Mandar Reiki, amor y compasión, no sólo a las víctimas de este mundo tan caótico, si 
no a los perpetradores del dolor, a los macarras de la moral, a los dictadores, a los jefes de gobiernos, a 
los que se enriquecen sistemáticamente con este estatus quo al  que nos están acostumbrando y con el 
que nos están anestesiando.   
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Mandar luz y amor a los que hoy por hoy, pareciera que están en la oscuridad. Mandarles amor y 
agradecerles su expresión divina, pues nos ha permitido llegar a este punto del despertar; decidles 
también que ya no hace falta que sigan en ese papel de esta tremenda obra de teatro, en las que tantas 
almas est§n involucradas,é, decidles que ya hemos comprendido la lecci·n, que no necesitamos 
aprender más a través del dolor, mostradles que ya estamos tan despiertos, que podemos aprender las 
lecciones de la vidaédesde el amor, desde el compartir, desde la unidad, desde la alegr²a, desde el gozo.   

Esto si es un nuevo paradigmaé, no m§s guillotinas y genocidios para hacer una revoluci·n, no m§s 
abusos y egoísmos para salvar un sillón, una nómina, un privilegio o un trozo de pan, no más cruzadas 
contra el que es diferenteé, no m§s violencia (del tipo que sea) apelada y azuzada por el miedo a 
perderé  

Haced esto y os garantizo un gran salto en vuestro vivir, sentir y amaré, por supuesto esto que propongo 
necesita, compromiso, esfuerzo (no siempre es f§cil) y voluntad. Si hacemos estoéla masa cr²tica de la 
humanidad despierta, aumentará, si hacemos esto nos convertiremos en el propósito vivo, encarnado y 
sanador que promulgamos en nuestra amada asociación de REIKI. Si, hacemos esto, seremos luces en un 
mundo que parece tan oscuro. Si hacemos esto uniremos el cielo y la tierra de verdad.  

Si hacemos esto, dejamos de ser maestros de Reiki y pasamos a ser el propio Reiki.   

Esto si es una revoluci·n y cambio de paradigma, esto es verdadera evoluci·né  

Un abrazo familia, mucho Reiki para todos   

Fernando Lucena, maestro ASR. 
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Dice un poema:    La vida es un sue¶o y los sue¶os, sue¶os soné. No es m²o, es de Calder·n de la Barca.  Sin 
embargo, yo  he vivido un sueño maravilloso gracias a este taller: Camino del Despertar (Viaje del Héroe).  Sumando 
el  privilegio de haber sido uno de los elegidos como portavoz del mismo para intentar canalizar mi vivencia a todos 
vosotros.   
 
Permitidme que antes de presentarme  lance  un dardo de orgullo.  Orgullo de haber sido el único hombre que ha 
realizado este curso rodeado de 20 maravillosas compañeras y sobre todo grandes personas.   Espero inquietar con 
ello a tantos hombres, lectores hoy de este escrito, a participar en próximos proyectos.  Ha sido un curso lleno de 
experiencias íntimas, rico en valores, grande en vivencias de amistad, que me han hecho sentir arropado e integrado 
o más bien mimado.  
  
Estimados todos, soy JuanMa, para el que no me conozca Juan Manuel Rodríguez Ramírez maestro de la 
Asociación Servicio Reiki.  Érase un día cuando  Mercedes Lerena, me invitó a participar en este Taller.  Al principio 
no tuve la inquietud por participar, si bien con el trascurso de los días,  algo dentro de mí me animó a realizarlo, sentí 
la inquietud de aprender y supe que saldría enriquecido con la experiencia. Hoy doy Gracias por ello. Mercedes, 
gracias, mujer grande de corazón, excepcional maestra, y totalmente volcada en la enseñanza incondicional de este 
taller. 
 
Ciudad Real, la ciudad elegida, bonita, histórica. Agradecido a  la organizadora del curso, MariCopos,  que ha sido la 
proveedora de una sala preciosa  mezclada con  una amplia y variada alimentación a gusto de cada participante.  
Aunque para mí lo más importante ha sido la convivencia mantenida durante esos ratos de descanso, la 
comunicación y la fluidez de charlas entre nosotros.  El entusiasmo de amor que en esos momentos se compartía. 
 
Han sido 7 talleres impartidos entre febrero y agosto, en los cuales nos han ido enseñado a formarnos como Héroes. 
Hoy puedo decir que  hemos finalizado el curso como verdaderos Guerreras-Guerrero en el amor. Una frase que lo 
pueda definir:   ñNO IMAGINAS CUANTO AMOR ME LLEVOò. 
   
Ha sido abrazos compartidos, con ellos he aprendido como un abrazo puede trasformar un sentimiento de tristeza en 
un sentimiento de alegría y de amor. Ese cúmulo de emociones trasportó mi energía en beneficio físico y mental.  Ha 
crecido una gran sensación de gratitud y de abundancia dentro de mí.   
 
He sido un héroe en grandeza, héroe en sencillez, héroe en humildad, héroe en conquistarme a mí mismo.  Un taller 
destinados a formar dentro de nosotros mismos un Héroe,  un guerreo. Sentir el Amor Incondicional ante los Héroes 
del camino de Chakras haciéndome sentir un auténtico Guerrero. 
 

TALLERES CHAKRAS: 

 El camino del Despertar (El viaje del Héroe). 
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Agradecer a todo el grupo de héroes y a Mercedes su sentimiento de integración en el grupo sin reparos ni 
problemas y compartir las emociones vividas sin vergüenzas aprovechando cada minuto y segundo.  
El último taller de Chakras y con la técnica de regresión guiado por Mercedes, pude revivir una experiencia vivida en 
años muy tempranos de mi vida, quizás 3 o 4 años, que me mantenía emocionalmente bloqueado  en el pasado.  Por 
lo que sufría cierto resentimiento sin yo poder interpretarlo hasta ahora, gracias a la experta mano de nuestra 
maestra esta emoción pude liberarla y pude sentir un gran amor por mí mismo.  

 
Con todo esto manifiesto que ha sido tan enriquecedor y 
gratificante mi participación en este taller que han 
conseguido el Héroe en mí que el curso pretendía. He 
conocido a personas maravillosas con las que seguiré 
manteniendo siempre una relación especial. Porque fue 
maravilloso lo que allí vivimos todos juntos. Gracias a 
los héroes y aquellas personas que aunque apenas he 
visto, me refiero al personal que nos atendía en las 
comidas, que nos han estado atendiendo con mucho 
esmero, cuidado y  tratado con amor. 

 
 

 Juan Manuel Rodríguez, maestro ASR. 
 
 
 

Recientemente hemos realizado en Ciudad Real el taller impartido por Mercedes Lerena para nuestros maestros y 
alumnos de la ASR. Y aquí os presento algunas de las opiniones sobre dicho taller por algunos de los componentes 
del grupo que asistimos a él. Les pedí que me dijeran lo que les ha aportado el taller y lo que les ha aportado el grupo 
a cada uno, y por supuesto su opinión sobre Mercedes. 
 
Porque creo que hemos crecido juntos como personas y como grupo, aquí están sus palabras :"Hemos crecido cada 
uno desde el sitio donde estábamos, sin diferencias entre maestros y alumnos...como compañeros". 
"Hemos vivido todos la Sombra de todos y eso nos ha ayudado a descubrirnos, crecer y vencer miedos e 
inseguridades; a comprender nuestras emociones, a valorarnos y descubrir valores nuevos". 
"Nos ha dado Luz para ver en nosotros lo que no queríamos ver, nos ha quitado vergüenzas, nos ha hecho saber en 
lo que tenemos que seguir trabajando y nos ha dado seguridad...confianza..alegría para ello ". 
 
En el grupo "nos hemos sentido queridos y respetados por todos en todo momento porque hemos compartido dolor 
rabia, risas, alegría...y hemos querido y respetado a la vez como auténticos Guerreros. Hemos sufrido un divorcio, la 
pérdida de un ser  querido y un aborto; el grupo ha sido un apoyo incondicional". ñEn definitiva, hemos sentido la 
Unidad que somos, y todo esto ha sido gracias a la "fuerza de una buena guía enérgica, guerrera, líder, inquieta, 
luchadora y amorosa ïMercedes- que siempre ha tenido palabras de aliento para todos y ha sabido llevar a un grupo 
numeroso con soltura, cariño y mucha alegr²aò . 
 
He querido hacer un resumen con las propias palabras de todo el grupo, y que por supuesto comparto. 
Además por mi parte dar las gracias, primero a Mercedes por aceptar hacer el taller en Ciudad Real, segundo a 
Concha, Goyi, Rosa y Elena  por conoceros , y tercero a Virginia y Cristina por venir como compañeras y como ASR. 
Fue un orgullo teneros aquí. 
 
Animo a otros maestros y a la ASR a 
compartir conocimientos entre nosotros creo 
que es una buena manera de crecer juntos y 
conocer gente maravillosa. Tan maravillosa 
como Mi Gente de Ciudad Real y las que 
habéis venido de Madrid, Toledo y Jaén, ha 
sido un lujo teneros. Os doy las gracias por 
haber hecho posible esta experiencia que no 
creo que olvidemos nunca  y sin vosotros no 
hubiera sido posible. 
  
Ahhh¡, y que decir de Juanma!!, el único 
chico del curso, ha sido la guinda del pastel, 
Gracias Juanma por tu cariño y saber estar!        
  
Animo a todos a tener esta experiencia Positiva!, !Positiva! y Positiva! 

 
Mari Nieves Romero (Maricopos), maestra ASR. 
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Queridos compañeros: 

Mi profundo agradecimiento a todos los que hacen posible este boletín que tanto me ayuda. 

Es mi deseo manifestar sin herir a nadie, que me estoy llevando grandes sorpresas cuando oigo decir  a 

maestros de  Reiki,  a personas que tienen otros niveles y a personas que han recibido tratamientos que 

se recoge energía negativa de las personas a las que ofrecemos dicha energía. 

La primera vez que lo escuch® dije esto no puede ser y la segunda, y la tercera, etcé, pues no es lo que a 

mi me enseñó  mi  maestro ( Jaime Gutiérrez) cuando hice el primer nivel, ni lo que pone en los manuales, 

ni lo que yo he enseñado a mis alumnos cuando les inicio en el primer nivel, pues mis alumnos al igual que 

yo hemos emprendido este camino con la seguridad de que a nosotros nada malo nos puede pasar sino 

todo lo contrario pues cuando practicamos esta técnica nosotros también nos beneficiamos de ella. 

Es   mi deseo manifestar que es tal mi convencimiento de que NO SE RECOGE NADA NEGATIVO DE 

OTRAS PERSONAS y por eso me decido a escribir este artículo, para que por favor, lo hagamos 

extensivo, pues esto está creando mucha inseguridad, miedo y discordia a  las personas que podrían 

beneficiarse de la energía del Amor Incondicional. 

No desvirtuemos nosotros como maestros la realidad de Reiki, pues cuando damos una sesión estamos 

en la vibración más alta y nada nos puede pasar. 

Un abrazo lleno de Amor Incondicional. 

 

Mercedes Maestro, maestra ASR. 

Desde Soria con Amoré 
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Parece mentira que esto me pase a mí, ya que  Reiki es mi pasión favorita, sin embargo después de estar 
año y medio dando Reiki a distancia todos los lunes, llueva, truene o haga calor, había llegado el momento 
en el que el cuerpo y la mente me pedían a gritos descansar.  
 

Aproveché las vacaciones laborales para interrumpir las sesiones de Reiki. Aún así, si me avisaban de 
alguna urgencia, lo hacia lo más rápidamente posible, ya que estoy en tres grupos en los cuales damos 
cobertura a estos SOS. Entre todos nos apoyamos y ofrecemos la calidez de Reiki a conocidos o 
familiares, de los componentes de los grupos, que lo necesiten o incluso si nos enteramos de alguna 
catástrofe tanto particular como social. 
 

También sentía, esto quizás sean mis paranoias, que había creado una dependencia y esto no me hacía 
estar cómoda, ya que creo que está bien el apoyo de la energía de Reiki, aunque sin perder el poder de 
uno mismo. Que cada receptor se responsabilice de sus actos y tome las decisiones pertinentes 
apoyándose en dicha energía, sin esperar que se solventen las situaciones solo con Reiki, sino que se 
implique en su propia sanación de forma activa.  
 

Como he dicho antes, esto puede ser solo una percepción mía y estar lejos de la realidad de los grupos a 
los que van dirigidas estas sesiones, sin embargo abrí la mano y como si sujetara un montón de globos, 
los dejé volar en libertad je je.  
 

Yo sé que al ser maestra de nuestra querida asociación, adquiero un compromiso, sin embargo prioricé la 
escucha de mi cuerpo y durante esas dos semanas, también descansé de la sana costumbre de mandar 
Reiki, tanto, al teléfono de ayuda como a la página web.  

Transcurridas esas dos 
semanas he retomado 
dicha costumbre con 
más ganas y mejor 
disponibilidad que las 
últimas sesiones de 
agosto. En estas 
sesiones me incluyo yo 
y este lunes fue un 
hermoso regalo, 
dándome paz y 
equilibrio; fue rápido, no 
obstante lo sentí muy 
tierno.  
 

Comuniqué la sesión 
por la tarde, 
aprovechando que iba a 
hacer un SOS, ya que 
hasta última hora no 
había decidido cuando 
retomar la tradición.  

 

Reiki es mágico porque yo sé que las listas de receptores crecen, cada vez hay más gente apuntada y aun 
así, llega a todos los corazones y a cada cual en la forma que más lo necesita.  
 

No me canso de dar gracias a esta maravillosa herramienta que se ha instalado en mi vida, sin pedir 
permiso; siempre está a mano, sin necesitar preparación solo predisposición.  
 

Esta historia podría dar pie a que algún compañero, compartiera que hace en sus vacaciones con  Reiki, si 
al igual que yo, alguna vez se han cansado o si por el contrario, no hay esa necesidad de periodo 
vacacional.  
 

Estoy enamorada de Reiki y de la vida, gracias.  
 

Desam Ferrández, maestra ASR.  

Vacaciones hasta de Reiki 
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Hace unos días, Goyi se puso en contacto conmigo para proponerme que colaborara en el boletín de 
oto¶o con alg¼n art²culo o ñalguno de esos cuentos que escrib²aò. Yo estaba inmersa en el desbarajuste 
que se organiza en una casa cuando hay una obra. Me pilló fuera de onda, desubicada, al llevar semanas 
en esa lucha de mantener en lo posible la vida normal de cada día en medio de golpes, chirridos, voces, 
polvo y desbarajuste total. Intenté disculparme por adelantado, ya que tenía la mente saturada con todas 
esas cosas, pero vacía de cualquier idea que me pareciera apropiada para compartirla en el boletín. No 
obstante, quedamos en aplazar el ñno puedoò hasta esta semana, por si se me ocurr²a algo. Ayer, por fin, 
finalizó el segundo ñEl Escorialò en mi casa. 
 
Estaba fuera, oliendo el grato aroma a tierra mojada dejado por la chaparrada que había caído a media 
tarde, cuando una libélula verde, preciosa, pasó ante mis sorprendidos ojos (hacía años que no veía una). 
Me puse a aplaudir porque alguien, no recuerdo quién, me dijo una vez que esos insectos, en según qué 
situación, son mensajeros de buenos presagios. Pensé que la libélula había aparecido (y desapareció casi 
al instante, por cierto) para liberarme de un peso y provocarme una sonrisa. Me alegra que estuviera una 
querida amiga conmigo en ese momento porque, de otro modo, habría llegado a pensar que lo había 
imaginado, tan fugaz fue la aparición y partida de la bella libélula. 

 
Anoche desperté de madrugada recordando uno de los relatos cortos que componían el libro que imprimí 
para familiares y amigos hace unos años. Y comprendí que ese relato podría servir para compartirlo con 
vosotros aquí aunque, quizá, se aparte un poco de los artículos centrados en Reiki. 
 
Aquí tenéis ese relato que escribí hace años. Espero que sean unos minutos gratos para quienes lo leáis. 
Un abrazo de Amor Incondicional a todos, amigos. 
 

*****  

Si amas algo... 

¿Y volvió? 

Miré largamente a quien me  había hecho la pregunta. 

Después me marché. Sin contestar. 

No merecía la pena. 

 
Sonó un timbrazo y poco después empezaron a abrirse las puertas de las aulas. Los pasillos de la quinta 
planta de la E.O.I. se llenaron de estudiantes que iban y venían. El bullicio de puertas, de sillas al correrse, 
de comentarios y risas se repetía cada hora, en el entreacto de cinco o diez minutos entre clase y clase 
que algunos aprovechaban para repasar, otros para concluir o cotejar los ejercicios de la próxima hora, y 
la mayoría para charlar en grupo. 
 
En uno de los bancos adosados a la pared se encontraban dos chicos y una chica que discutían un tema 
tratado en la última clase. Ella, para corroborar su opinión, buscó el párrafo en el libro de texto. Al hacerlo, 

Si amas algoé 


